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Как уже сообщалось, дни 14 и 15 октября были объявле
ны ударными по уборке льна. В подъеме соломки и тресты 
льноводческим хозяйствам района со стороны шефствующих 
организаций была оказана большая помощь. К уборке уро
жая льна в эти дни было привлечено все трудоспособное на
селение колхозов и совхозов района. Совместными усилиями 
работы по подъему соломки и тресты за 14 и 15 октября про
изведены на 239 гектарах, вытереблен лен на 12 гектарах, 
подвязан —на 289 гектарах и заскирдован—на 45,63 работника системы райпо принимали в эти дни участие в подъеме соломки в совхозе «Вякшенерский». Одновременно вязали ее в снопы. В конце работы был зафиксирован итог- сделанного. Более чем на шести гектарах выполнено порученное задание.Массовый выезд работников райпо в подшефное хозяйство был организован на должном уровне. Своевременно доставлялся транспорт для перевозки людей в совхоз и обратно,

*  *  ★Работники Тоншаевского ателье, Дома быта и Пижем- ского комбината бытового, обслуживания проделалибольшую работу по уборке

выращенного урожая льна. 14 и 15 октября около 70 человек выезжало в колхоз «Малокаменокий», чтобы внести свой вклад в дело завершения полевых работ в хозяйстве и оказать посильную помощь колхозным льноводам. С  поставленной перед собой задачей они успешно справились. Более того, перевыполнили запланированный объем работ. На высокий уровень была поставлена организация труда, за счет чего каждый работник сумел выполнить и перевыполнить дневные нормы.В первый же день ими было поднято тресты на площади около 20 гектаров. На этом участке ее связали

в снопы и составили их в десятки.За два выезда в хозяйство эти операции произведены 33 гектарах.
*  *  *Успешно прошел ударный двухдневная в совхозе «Ош- минский». На подъеме льна и вязке снопов трудились рабочие Тоншаевских организаций, с. Ошминокое, работники бухгалтерии совхоза, члены полеводческой бригады. Немалый объем, работ был проделан в эти дни на льняных плантациях. Об этом свидетельствуют факты.Работниками Тоншаевского межколхозного лесхоза поднят лен на 4,8 гектарах и связано 2170 снопов. На площади свыше четырех гектаров произвели эти работы рабочие Тоншаевского ПМ О, райсельхозтехники, Ошминской сельхозтехники ъ сельского Совета. Хорошо поработали работники Тоншаевского газового участка, Ошминского сельпо, местной больницы и другие.

ГОДОВОЙ— ВЫПОЛНЕНПо данным Ц СУ , на 16 октября населением района досрочно выполнено годовое задание по продаже государству молока. На отчетную дату частным сектором реализовано. 6986 тонн этой продукции, что составляет 140 процентов намеченного.Почти в два раза больше планируемого поступиломолока на приемные пункты от - жителей, проживающих на территории Тоншаевского поселкового Совета. Хорошо эта работа была поставлена в Прудовск.ом, Ошминском, Ложкинском, Кувербскомсельских Советах и ряде других населенных пунктах.Больше намеченного плана сдано населением другой важной продукции животноводства —шерсти
В. АЛЕКСАНДРОВ.

П О Д Ъ Е М
Данные райсельхозупра- 

вления на 17 октября 1980 г.Первая графа —- план подъема зяби, вторая— вспахано (в гектарах).«Коммунар» 600 530Имени Кирова 410 215«Путь Ленина» 400 280Имени Свердлова 400 231«Красная нива» 200 157Имени Ленина 700 560Имени Тимирязева 260 326« Малокаменокий» 480 240«Колос» 350 100«Вякшенерский» 1100 485«Прогресс» 600 356«Ошминский» 1000 627«Пижемский» 665 55
Всего по району 7165 41biiЗябь по праву считается фундаментом будущего урожая. Она способствует, накоплению в почве влаги, питательных веществ, подвергая

З Я Б Ираспаду корни и стерни предшествующей культуры. Поэтому и весенний сев по осенней вспашке дает более высокий результат, повышает урожайностьяровых культур.Несомненно, уже в большинстве хезяйств разработаны некоторые планы на весеннюю' посевную будущего года, определены ,в севооборотах поля, которые будут засеваться яровыми культурами. Но, как видно из сводки, фундамент для их размещения готовится низкими темпами, особенно в совхозах, где даже половины объема этих работ в целом не выполнено. Медлят со вспашкой зяби в колхозах имени Кирова, «Малокаменокий» и некоторых других.
Анна Васильевна Солони

цына, которую вы видите 
на снимке, работает на пода
че леса в лесоцехе № 1
Пижемского леспромхоза.

Ветеран труда, она рабо
тает на предприятии уже бо
лее 30 лет. Трудолюбивая 
женщина — так отзываются 
о ней в коллективе. Своим 
каждодневным самоотвер
женным трудом Анна Ва
сильевна снискала почет и 
уважение коллектива. За 
отличные показатели в рабо
те она не раз была премиро
вана, награждена значками 
«Победитель социалистиче
ского соревнования» и «Удар
ник коммунистического тру
да».

На снимке: А . В. Солони
цына,

ЗАБОТЯСЬ ОНа 250 гектарах разместился в этом году в колхозе «Коммунар» зерновой клин озимых культур. С  перспективой на хороший урожай трав в будущем году весной вместе с яровыми культурами на больших площадях произведен подсев клевера.В следующем сезоне в этих угодий будет получен первый урожай кормовой культуры,И на озимые зерновые, и на многолетние травы первого года пользования в 1981 году мы возлагаем большие надежды. Обе культуры будут являться основными источниками в создании прочной кормовой базы. А  чтобы выше был их урожай, уже сейчас, с осени, проводятся мероприятия по созданию хороших условий роста клеверов и озими.На ранее засеянных площадях окрепли и набрали силу зерновые. Участки, где выращивались яровые с подсевом клевера, обмолочены, солома заскирдована. Есть все возможности вести осеннюю подкормку этих культур.В РАЦИОНЕ —Выращивание кормовых корнеплодов имеет важное значение для развития животноводства, укрепления кормовой базы. Как и любая другая подкормка, скармливание скоту корнеплодов осенью дает большой эффект, резко повышает, продуктивность стада.Нынче во втором отделении совхоза «Вякшенерский» выращивался турнепс на четырех гектарах, 11 гектаров было занято картофелем. Пос  ̂лсдняя продукция почти вся была реализована государству, а вот турнепс пополнил рацион животных.Хозяйство не специализируется на выращивании этой культуры. Цель сева турнепса—получение хорошей подкормки в осенний период. Поэтому весной разместили корнеплоды на небольших

БУДУЩЕМ
У Р О Ж А ЕПо утреннему заморозку отправляются на внесение удобрений на отведенные для этого дела поля три трактора с разбрасывателями минеральных туков. Участники даного мероприятия— И. Н. Пакичев, А . С. Черни- гин, А . Г. Соколов и Г. М. Евещюпов, которому поручено загружать агрегаты нитрофоской. Удобрение же заранее вывезено на места работы. С 14 октября продолжается подкормка озимых и многолетних трав. За этот период механизаторы сделали немало. На 100 гектаров озимых зерновых внесено удобрение по установленным нормам и на 30 гектарах, занятых клеверами. Подкормка культур производится выборочным путем, там, цде идет техника. Это позволяет механизаторам добиваться высоких норм выработки и успешно осуществлять намеченное

Н. КОНОВАЛОВА,секретарь парторганизации.КОРНЕПЛОДЫплощадях, с которых можно получить нужное количество корма.Организованно прошла уборка выращенного урожая. Правда, пустить в дело специальную уборочную машину, предназначенную для уборки свеклы, турнепса, нам не удалось. С  турнепсом попадало в кузова машин и тракторные тележки много земли. Тогда использовали для копки обыкновенные картофелекопалки. И получилось неплохо. Подобрали турнепс вручную.Сейчас корнеплоды поступили на фермы хозяйства.Около 30 тонн их доставлено непосредственно на скотные дворы.
А. А Л ЕКСЕЕВ, управляющий вторым отделением совхоза «Вякшенерский».

УСПЕХ ЗАКОНОМЕРЕНС начала четвертого квартала, за две прошедшие недели, труженики колхоза «Путь Ленина» отправили более 300 центнеров молока на приемный пункт, тем са- мым обеспечили себе заявку выйти в лидеры, перевыполнить народнохозяйственный план текущего года по сдаче этой продукции раньше намеченного срока.В лом, что планы текущего года лазарцевские доярки выполнят и перевыполнят, нет сомнений. Уже сейчас выполнение задания по реализации молока составляет 90 процентов, или отправле

но молока государству 6732 центнера при плане 7500. Поголовье имеющегося здесь дойного стада намного меньше, чем в отдельных хозяйствах. А  по количеству отправленной продукции государству колхоз занимает ведущее место.Успех лазарцевских доярок закономерен. Здесь до минимума снижен расход молока на внутрихозяйственные нужды, высок процент его товарности. Такие показатели качества, как жирности продукции, всецда находятся в поле зрения специалистов хозяйства. В. ВАСИЛЬЕВ.

И З В Е Щ Е Н И Е  !
Совет Тоншаевской районной организации общества t 

охраны природы доводит до сведения всех делегатов о I 
том, что 23 октября 1980 года в 15 часов в здании рай- / 
онного Дома культуры состоится открытие IX  районной * 
конференции Всероссийского ордена Трудового Крас- ( 
кого знамени общества охраны природы с повесткой J 
дня: i

1. Отчет о работе и выборы Совета райорганизации \
ВО бп. {

2. Отчет и выборы ревизионной комиссии.
3. Выборы делегатов на X  Горьковскую областную J

конференцию ВООП, J
Президиум Совета райорганизации ВООП. J
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ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ И КАЧЕСТВО—  -------  = = ---- - -

СЕЛЬСКИМ СТРОЙКАМ — ПОВЫШЕННОЕ
ВНИМАНИЕ

С высокой явкой
Отсчитывает дни последний квартал завершающего года десятой пятилетки. Особое внимание сейчас должно быть 'уделено со стороны строителей на пуск в эксплуатацию запланированных объектов на 1980 год в сельской местности, а также на обеспечение переходящего задела для работы в зимних условиях. Следует отметить, что строительство на селе за десятую пятилетку значительно возросло. За это время в деревнях и селах района выросли здания клубов, школ, детских садов, объектов производственного назначения, значительно увеличилось жилищное строительство. Все это не может не радовать, сельского жителя.Но, рассматривая вопрос с критической стороны, следует признать, что в этом плане строительными организациями за прошедшие пять лет было много не доработано. Ни для кого не является секретом, как долго с неоправданно низкой организацией труда, качеством работы строились детские комбинаты в совхозе «Ошминский» передвижным механизированным отрядом, колхозе «Малокаменский» межколхозной ПМК. А  после того как закончились основные работы на этих объектах, строители с них ушли, недоделки не устраняются, комбинаты не эксплуатируются —а ведь их очень ждут родители и дети.В колхозе «Путь Ленина» силами Тоншаевской МПМК строился комплекс крупного рогатого скота, а в совхозе «Ошминский» овцекомп-лекс силами ПМ О, Эти два объекта очень важны для дальнейшего развития животноводства района. По плану они должны быть принятыми в третьем квартале текущего года в эксплуатацию. Но этого не произошло. Причинами этого являются как объективные обстоятельства (частичная нехватка рабочей силы, материалов, техники), так и обстоятельства, порожденные бесхозяйственностью, слабой- организацией труда и ослаблением контроля за ходом работ со стороны как генеральных подрядчиков и заказчиков, так и субподрядчиков. На сегодняшний дань есть все основания для того, чтобы все-таки в этом году ввести в строй действующих первую очередь комплекса крупного рогатого скота в колхозе «Путь Ленина» и две кошары овцекомп- лекса в совхозе «Ошмин- ский».Много упущений со стороны руководителей, партийных организаций допускается в каждой строительной организации района. И, как правило, в'се эти упущения сводятся к следующему.Во-первых, у наших строителей нет должной организации труда. Нет планомерной, четко продуманной работы на перспективу.Во-вторых, на плохую работу строительных организаций сказывается нехватка кадров специалистов - строителей. Этот фактор приводит к неправильному проведению технологии строительно - монтажных работ.. В-третьих, в некоторых

случаях не всегда находится деловая связь между заказчиком, подрядчиком и субподрядчиками.Вот такие негативные явления присущи нашим стро- - ительным организациям. Все они в совокупности - представляют большой резерв для улучшения работы по вводу в эксплуатацию строек села.Районный комитет партии уделяет сельскому строительству самое пристальное внимание. Рассматривая се- годня задачи строительных организаций на X I пятилетку и последующие годы, руководствуясь постановлениями ЦК К П СС от 12 июля 1979 года «О дальнейшем совершенствовании хозяйственного механизма и задачах партийных и государственных органов», «Об улучшении планирования и усилении воздействия хозяйственного механизма на повышение эффективности производства и качества работы», райком К П СС нацеливает строителей района на решение вопросов, связанных' с новой оценкой хозяйственной деятельности. Она заключает в себе ввод в действие объектов, товарную строительную продукцию, рост производительноститруда и прибыль (а для отдельных организаций— снижение себестоимости строительно -монтажных работ).'В число вопросов, от решения которых будет зависеть оценка деятельности строительных организаций, необходимо включить следующие.Все беспорядки на стройках села сводятся в . основном к одному —к низкой исполнительской дисциплине. С нее и надо начинать. Необходимо повысить роль бригадира, так как начиная с X I пятилетки основной производственной _ единицей будет являться бригада. Также руководителям строительных организаций надо усилить сирое за судьбы сельских строен с мастеров и прорабов. В этом плане звено «бригадир —мастер»— «прорабу в настоящее время :в какой-то мере предоставлено самому себе.Для целенаправленной планомерной работы по ходу строительства . в завершении работ на там или ином объекте необходимо иметь четкие графики бригаде, мастеру, прорабу, в целом организации. При разработке их необходимо подкреплять материальными и людскими ресурсами.Неудовлетворительно обстоит дело со своевременным получением заказчиком проектно -сметной документации. Доля вины, в этом плане принадлежит проектным организациям, но не надо снимать тяжелую ношу вины и со своих плеч. Отделу капитального .строительства управления сельского хозяйства райисполкома необходимо после согласования с руководителями хозяйств вопроса приобретения нужной проектно -сметной документации навести в этом вопросе порядок.Задача председателяколхоза, директора совхоза, генерального подрядчика я субподрядчиков одна— пустить в эксплуатацию объект в срок, Это всем ясно. Не

ясно другое: ради чего происходят постоянные, если можно так сказать, «стычки» между этими заинтересованными общей задачей руководителями? В этом моменте, наверное, остается призывать таких товарищей к партийной совести. Она им должна подсказать правильность отношений друг с другом.Большая роль во всей работе, должна отводиться налаживанию " действенного социалистического соревнования, его гласности. Ведь сейчас на многих сельских стройках не увидишь на аншлагах кто здесь работает, какие бригады соревнуются, кто на сегодняшний день является передовиком, из чего складываются его лидирующие позиции. А  ведь это должно быть, это все необходимо рабочему классу, строителям. Ведь гласность, наследная агитация как нельзя лучше мобилизуют человека, подтягивают его на уровень передовиков.В настоящее время роли партийных организаций в успешном ходе строительства объектов на селе не чувствуется. Крайне редко вопросы о пуске в эксплуатацию объектов рассматриваются на партийных собраниях, еще хуже, когда собрания с такой повесткой собираются, но на них коммунисты упорно молчат. А  ведь членам партии на таких собраниях есть что сказать.Для решения всех этих задач нужны кадры, кадры специалистав-строителей, руководящие кадры. В этом плане руководителям строительных организаций необходимо наладить кропотливую работу по подготовке учащихся школ района к поступлению в учебные заведения строительного профиля (ГПТУ, техникумы, институты). Надо постоянно поддерживать их во время учебы, после завершения ее ' и прихода на работу, способствовать росту и укрепле- нию его в своем коллективе. Трудная работа, но на сегодняшний день она приобретает первостепенное значение и требует неотложного внимания. Необходимо также вести работу по постоянному повышению профессионального уровня рабочих путем направления их на курсы, передачи опыта на рабочем месте, наставничества. '•От того, как успешно строители района будут решать эти задачи, будет зависеть и качество их работы в целом. Успешное решение этих задач будет наполнять содержание .выдвинутогосегодняшним днем лозунга X I пятилетки «Досрочно построим —досрочно освоим». Жители села видят в этом лозунге жилые дома, детские комбинаты, школы, больницы, клубы, механизированные фермы. И чтобы прямо, без зазре-ния совести смотреть в глаза людям села, строителям района необходимо ежедневно глубокий смысл этого лозунга претворять в жизнь. В. ТЮ ТЯЕВ, второй секретарь райкома КПСС.

Недавно в партийной организации узкоколейной железной дороги Пнжем- ского леспромхоза состоялось занятие в школе .основ марксизма -ленинизма. На нем была рассмотрена тема «К П С С —ум. честь и совесть нашей эпохи».Пропагандист УЖ Д главный инженер леспромхоза В. А . Тихобасв провел политическую учебу.

Казахская С С С Р . Земледельцы совхоза «Красно- партизанский» Кустанайской области работают уже в счет 11 пятилетки. Партийная организация совхоза много внимания уделяет организации социалистического соревнования.70 тысяч центнеров зерна обязались намолотить коллектив механизированно-
Без увеличения численности работающих, только за счет повышения производительности труда птицеводы бройлерного объединения «Ставропольское» почти удвоили поставку государству куриного мяса по сранению с началом текущей пятилетки. За этот ж е# период им удалось ввести в строй 400 корпусов по откорму птицы. Коллектив крупнейшего в отрасли объединения, приняв повышенные социалистические обязательства в честь X X V I съезда партии, поставил перед собой цель—дать в нынешнем сезоне не менее 48 тысяч тонн мяса, что значительно превышает годовое задание.Восхождение к успеху началось после того, как на основе кооперации одиннадцать птицефабрик решили создать единый производственный конвейер. Прежде каждая из них представляла собой обособленное замкнутое хозяйство с широким перечнем технологических операций— от выведения цыплят, приготовления кормов до реализации бройлеров. Теперь в «Ставропольском» обязанности четко распределены, Так, производство . инкубационных яиц сконцентрировано в двух специализированных племзаводах и трех репродукторах, откорм молодняка—в шести полностью механизированных «птицегра- дах».Эффективность коопера^ ции наглядно отражают достижения вошедшей в объединение птицефабрики «Беш- таугорец», снабжающей диетическим мясом расположенные по 4 соседству курорты Кавказских Минеральных Вод. В условиях кооперации у фабрики отпали заботы, связанные с содержанием яйценос-

С большим вниманием присутствующие слушали выступление секретаряпарткома И. Н. Смирнова.Занятие прошло с х высокой явкой слушателей. На нем такя!е выступили коммунисты Н А . Мидков, И. М. Мотовилов, П. М. Безруков и другие.Б. Б У Х А Л О В , секретарь парторганизации узкоколейной железной дороги.

го отряда бригады № 8, лидирующий в соревновании на уборке урожая. Механизаторы первого класса партгрупорг Александр Германович Ножнин (на снимке справа) и комсорг Андрей Тарновский дают интервью корреспонденту областного радио Лиль . Мухамедьяровой.(Фотохроника Т А С С ).Фото В. Давыдова.
ких кур и -воспроизводства молодняка. В результате, демонтировав инкубаторы и некоторые другие ставшие ненужными установки, коллектив получил возможность на тех же производственных площадях разместить вдвое больше бройлеров, чем прежде.Концентрация откорма упростила внедрение более мощного и совершенного оборудования, например, автоматов по контролю за раздачей кормовых смесей, поддержанию в помещениях наиболее благоприятного микроклимата- Подобные устройства—не но. « винка в бройлерной индустрии. Однако в небольших разрозненных «курятниках» затраченные на их приобретение средства не часто окупаются прибавкой конечной продукции. При максимальном же сосредоточении птицы у беш- таугорцев в автоматическом режиме выполняются самые трудоемкие операции. Пять лет назад, действуя «сама по себе», фабрика на каждого работающего производила лишь ?ри тонны мяса, а ныне —девять.В содружестве с новаторами завода «Пятигорсксель- маш» создана конструкция более совершенных много. секционных трехъярусных бройлерных клеток с навесными кормушками и поилками, которые по мере подрастания молодняка регулируют по высоте. У  мастеров «Ставропольского» традиционные творческие связи с учеными Всесоюзного научно-исследовательского и технологического института птицеводства. Опираясь на достижение науки, объединение осуществляет переход на 'выращивание более око*роспелых гибридов бройлерных цыплят.

н. стяжкин,корр. Т А С С ,

ВОСХОЖДЕНИЕ К УСПЕХУ
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З А В Т Р А  —  Д Е Н Ь  Р А Б О Т Н И К О В  П И Щ Е В О Е  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И

ВС ТРЕЧАЯ ПРАЗДНИКВ воскресенье, 19 октября, наша страна , отмечает профессиональный праздник—День работников пищевой промышленности. Свой нынешний праздник работники пищекомбината Тоншаевркого райпо встречают в обстановке особого политического подъема, вызванного постановлением июньского пленума (1980 г.) о созыве очередного X X V I съезда нашей партии.Благодаря постоянному вниманию партии к развитию отраслей народного хозяйства, обеспечивающих население продуктами питания, с каждым годом меняется лицо предприятий пищевой промышленности, В ответ на заботу партии и правительства работники пищекомбината отвечают своим самоотверженным трудом. За девять месяцев текущего года реализовано продукции «а сумму 578 тысяч рублей. По сравнению с этим же периодам прошлого годаиобъем реализации продукции вырос на 60 тысяч рублей. Валовая продукция на этот же период увеличилась на 121 тысячу рублей и составила 653,1 тысячи рублей.В то же время на предприятии не все еще резервы используются. Немало 'предстоит поработать и «ад качественными показателями вырабатываемой продукции. Большую роль в этом должно сыграть более полное внедрение механизации и автоматизации в производство и дальнейший рост социалистического соревнования. 'Среди работников нашего пищекомбината есть немало пет редовиков социалистического соревнования, добивающихся хороших результатов. Это мастер производства безалкогольных напитков 3. М. Томилова, работники В. М. Енаева, С. М. Цветкова, мастера хлебопечения Т. А . Лаптева, Н, Н .’ Солоницына, пекари А . Н. Кукушкина, Ф. С. Т)рушкоша, шоферы А . Н, Шихов, А . Ф. Евстропов, механик хлебозавода А , И. Макаров и многие другие.Воодушевленный Призывами ЦК КПСС к 63-й годовщине Великого Октября, коллектив пищекомбината приложит все силы для успешного выполнения плана года, максимум внимания уделит совершенствованию производства и повышению качества вырабатываемой продукции
Н. М А Л Ь Ц Е В А ,директор пищекомбината.

Построен новый хлебозавод

В ГОСТЯХ У ХЛЕБОПЕКОВ
Р Е П О Р Т А Ж :

Молдавская ССР , В ста- риннном молдавском селе Глинжены Фалештокого района на средства колхоза «Прогресс» построен хлебозавод. Ежедневно десятки тонн молдавских калачей, батонов, сушек, баранок отправляет за

вод в магазины окрестных сел.На снимке: искусные хлебопеки (слева направо) Ольга Оалэ, Парасковья Бабий, •Мария Малкоч и Нина Зас- тынчану.Фото А . Гринько.(Фотохроника Т А СС).

Это производство ' не спутаешь ни с каким другим. Стоит только открыть дверь хлебозавода, как почувствуешь сразу прекрасный запах •свежеиспеченного хлеба.«Хлеб —всему голова»—гласит народная мудрость. Действительно, хлеб —э'то незаменимый продукт, важность которого переоценить-, невозможно. А  какая большая работа должна быть проделана, прежде чем получить эти поджаристые буханки, батоны, рогалики. Для того, чтобы убедиться в этом, надо понаблюдать, как происходит процесс хлебопечения.Директор Тоншаевского хлебозавода Н. А , Вшиецева показывает мне свое «хозяйство», а оно довольно-таки обширное. Это огромное помещение, где пекут хлеб и откуда отправляют его в торговые точки, складские и подсобные помещения, слесарная мастерская, большая кочегарка, душевые, красный уголок. Обращает на себя внимание чистота, которую здесь поддерживают У  огромного тестомеса, где огромная лопасть-мешалка пе- - ремешивает тесто, «колдует» мастер смены. Оказывается, от работы мастера зависит многое, в конечном счете качество выпускаемой продукции находится в прямой зависимости от того, как мастер - управляет технологическим процессам. Когда тесто готово, оно поступает - в машину, которая формует тестовую заготовку режеттесто на равные куски. Затем его раскладывают по формам и отправляют в расточный шкаф для того, чтобы оно подошло. Только после этого хлеб идет на выпеч- ■КУ.Вот вынимают из печи очередную партию хлеба. Быстро мелькают руки пекарей. Это самый ответственный момент: надо быстро освободить хлеб из горячих форм и одновременно готовить к загрузке новую партию. Быстро движется лента транспортера, только успевай раскладывать горячий хлеб на этажерки. Отсюда хлеб поступает в распоряжение экспедиторов, которые отправляют его по торговым точкам. За одну выпечку производится полтонны хлеба, а если учесть, что хлеб выпекают круглосучно, то нетрудно подсчитать количество выпекаемого за сутки

хшеба. Цифра получается внушительная. Трудоемкие процессы здесь механизированы и - автоматизированы, иначе было бы немыслимо производство такого количества хлеба.Из цеха, где выпекают хлеб, мы . направляемся в другой не менее важный отдел, именуемый кочегаркой. Здесь регулируются все тепловые процессы, происходящие при хлебопечении. Понятие «кочегарка» здесь обозначает нечто другое, чем то, что мы обычно понимаем под этим словом. Это большое, светлое помещение , с цветами на подоконниках. Чистота почти идеальная еще и потому, что огромные печи работают на жидком топливе. Кочегары' постоянно следят за работой печей, ликвидируют своевременно возможные неполадки, ведь от их усилий зависит работа всего хлебозавода.Затем мы осматриваем складские помещения. Как раз идет выгрузка„ муки с машин. Огромное количество мешков на складе— необходимый резерв. Мука вытряхивается из мешков автоматически, стоит только подставить мешок, нажать кнопку и вот уже мука «едет» по транспортеру в цех хлебопечения.—Всего за сутки выпечка составляет до 9,5 тонны, —говорит Нина Александровна,-— в том числе 300 килограммов булочной продукции. Мы поставляем хлеб в магазины поселка Тоншаево и большинство деревень района, постоянно обслуживаем 13 торговых точек.Каждый день требуется до 8 тонн муки, за месяц мы расходуем 260 тонн, а за год в 12 раз больше.На нашем производстве занято немало людей. Кроме работников, занятых непосредственно процессом хлебопечения, у- нас работает много обслуживающего персонала. Это слесари, кочегары, электрики, подносчики муки, грузчики.Условия труда прекрасные. Завод построен сравнительно недавно, хорошо оснащен, труд механизирован. Конечно, не каждый сможет здесь работать. Тут нужна быстрота, ловкость, расторопность. Да и 'жарковато бывает, особенно когда хлеб вынимают из печей. Но проблема текучести кадров у

•нас 'постепенно ликвидируется.— Каким образом организовано у  (Вас на производстве социалистическое соревнование и кого можно назвать в числе лучших?У  нас в основном соревнуются смены, занятые производством хлеба. Всего работает четыре смены по четыре человека. Стимулятором соревнования является доска показателей, на которой отражаются результаты работы каждой из смен за каждые 5— 10 дней. Они следят за выполнением норм друг друга по качеству и количеству показателя, взвешивают СВОИ ВОЗМОЖНОСТИ; и каждая из них стремится перевыполнить эти нормы. Постоянно впереди идут смены мастера Т. А . Лаптевой и Н. Н. Солоницыной. За последнее время хороших результатов добивается смена —Мастера А . Я. Антиповой. Они идут часто наравне с передовыми сменами благодаря самоотверженному труду нового мастера и работниц Г. Н. Томаровой и Т. А . Виноградовой. На передовиков равняются и остальные.Есть у нас и ветераны труда, и наставники. В первую очередь здесь можно назвать Н. Н. Солоницыну, которая работает здесь со . дня основания завода. Среди пекарей тоже немало мастеров своего дела. Это А . Н. Кукушкина, Ф. С. 'Пруткова и другие. Что касается освещения социалистического соревнования, тут не последнюю роль играет стенная печать, где мы анализируем свою работу, выявляем недостатки, поощряем все новое, передовое. Есть в нашей газете юмористический отдел «Под острым углом», где высмеиваем ’ нерадивых, прогульщиков. Инициатором интересных начинаний можно назвать экспедитора С. В. Смирнову, члена редколлегии, которая прилагает немало усилий, чтобы сделать газету интереснее, действеннее, обогатить ее.Конечно, не все и не все- - гда у нас идет так, как нам хотелось бы. Недостатков еще много. Взять хотя бы то, что до сих пор еще не освоены все производственные мощности, но над своими проблемами мы работаем и будем работать в дальнейшем. Л. К У Д РЯ Ш О В А .
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ЧЕЛОВЕК ТРУДОМ СЛАВЕН Е Е  Н Е П Р О С Т А Я  Р А Б О Т АВот уже шестой год работает на Тоншаевском маслозаводе Людмила Викторовна Солоницына. В ее трудовой книжке запись о принятии на завод— единственная. Пришла она сюда после окончания Угличского технического училища, получив там специальность лаборанта.А  еще раньше была учеба в школе. В 1973 году закончила Людмила среднюю школу. Шила она со своими родителями на Вахтане . Вместе с подругами решила поохать в Углич, попытать сча

стья. Успешно выдержала вступительные экзамены, и спустя год приехала в Тоншаево.Коллектив на маслозаводе дружный, все работают вместе давно, поэтому и новенькую приняли с теплотбй, в курс дела вводили все вместе, помогали, чем могли. Да и Людмила как-то сразу .'освоилась. Нс зря прошел год обучения в училище.У лаборанта дел немало, целый день на ногах. До самого обеда идут машины с

молоком из всех хозяйств нашего района. Каждую вновь поступившую партию нужно обследовать, определить качество молока. Ведь от того, какое поступит на маслозавод сырье, будет зависеть качество готовой продукции.. Поэтому Людмила Викторовна должна определить и жирность молока, и его кислотность^ плотность, и температуру, и степень чистоты. Все данные заносятся лаборантом в приемный журнал. И только после этого моло-

*ко, отвечающее всем требованиям, поступает на переработку.А  еще в обязанности лаборанта -входит проверка качества готовой продукции, и за сацитарным состоянием завода тоже должен следить лаборант. Работы хватает. Но Людмиле Викторовне эта рабрт’а нравится. |Конечно, иной раз и устает, не без этого. Все-таки ежедневно ездить на работу из Зотова не совсем просто. Да и дома семья— муж и маленький

сынишка. Но для Людмилы Викторовны это не препятствие. Главное— ей нравится работа, а остальное не так уж и важно.Каждое утро приходит она на свой завод, надевает белый халат, входит в уютную лабораторию и вскоре уже колдует над своими колбочками и трубками. Ее работа очень важна, и Людмила Викторовна относится к ней с большой ответственностью.
Г. ОКУНЕВА.



ШКОЛЬНАЯ ЖИЗНЬ
СКУЧАТЬИнтересной и содержательной жизнью живет коллектив учащихся Болыие- селковской весьмилетнейшколы. По итогам 1979 — 80 г. пионерская дружина, носящая имя 3. Космодемьянской, была > удостоена з|вания правофланговой. Летом ребята отлично отдохнули в пионерском лагере «Чайка», организо(ваняом при школе, а потом многие из них оказывали помощь колхозу имени Ланина в заготовке кормов. Имена лучших были названы на торжественной линейке 1 сентября. Среди >ни$ Аля Рябко- ва, ’Саша Семиков и другие.Много увлекательных, интересных и полезных дел выполнили' ребята в сентябре и начале октября текущего учебного года. Как и все коллективы нашей страны, они решили жить под девизом « X X V I съезду партии— 26 ударных недель». В каждом классе, дружине я комсомольской организации приняты социалистические, обязательства по достойной встрече очередного форума коммунистов. Ударными были объявлены дни уборки льна в колхозе имени Ленина. Все работали с огоньком, весело, быстро, и в результате данное задание было значительно . перевыполнено. Тон в работе задавали наши передовики: Люда Феоктистова, Вайя Малкова, Люся Рябкова. Хорошо работали Аля Буркова, Аля Пашарина. За свой труд они . получили благодарность от совета дружины, которая была объявлена при проведении традиционного осеннего бала. Ребята принесли на конкурс рисунки об осени, поделки из природного материала, устроили выставку «Дары осени»,2 октября пионерские отряды и наши шефы-комсомольцы выстроились, чтобы принять участие во Всесоюзной радиолинейке «На коммунистов равняем шаг», посвященной бОчлетию речи В. И. Ленина на III съезде РК СМ . Они прослушали трансляцию из Москвы, а Фотом линейка была продолжена в дружине. С содержанием и значением речи В. И‘ Ленина присутствующих познакомила Ю . А . Ку- тарева. Командиры отрядов зачитали содержание социалистических обязательств по достойной встрече X X V I съезда К П С С, принятые в их отрядах. Были утверждены социалистические обязательства дружины. Отряды получили задания на год. В ознаменование 60-шетия речи

НЕКОГДАВ. И. Ленина «Задачи союзов молодежи» было решено провести озеленение территории у школы: ребятами высажено более 70 кустов шиповника.Необычным днем стало 5 октября — День учителя. Задолго до этого ребята ваяли интервью у каждого их наставника, состоящее из трех вопросов: «'Ваше любимое блюдо», «Ваше любимое занятие», «Ваше любимое музыкальное произведение». И вот цришел праздник. После уроков взволнованные ребята застыли в парадном строю. Под четкие звуки барабана и горна вносится знамя дружины. С докладом выступает Г. М. Красавина. Потом пибнеры приветствуют своих учителей, исполняя музыкально- литературную композицию. Учителя были посажены за праздничный стол, на котором красовались букеты цветов. Перед каждым преподавателем стояло их любимое кушанье. Ученики 4 и 6 класса приготовили учителям оригинальные подарки, сделанные своими руками. Потом Н. Петрова вручила от имени учащихся учителям сувениры в шутливой форме. Например, тем учителям, которые в свободное время больше всего любят заниматься чтением, были подарены книжки «Три поросенка». И в заключение состоялся концерт, в котором прозвучали любимые произведения учителей. Вела концерт А . Рябкова.Торжественно отметили в дружине День Конституции. 8 октября после' занятий сначала состоялась линейка. Вносится знамя дружины. Звучит Гимн С С С Р , Присутствующие слушают беседу «Слово о Великом Законе». После торжественной части состоялся праздник «Мы — дети свободной 'советской страны». На праздник прибыли делегаты от всех союзных республик в своих национальных костюмах. Звучит литературно - музыкальная композиция, посвященная нашей славной Родине. Делегации исполняют песни и танцы своих республик. Зрители увидели «Русскую, пляску», «Молдавеняску», грузинский танец, услышали песни «Петушок», «Цыплята» и другие.Сейчас мы готовимся к районной выставке «Природа и творчество» и Неделе революционной славыН . Б Р А Г И Н А , учительница Болыыеселковской 8-летней школы.
ИЗ НОВЫХ стихов

С И Н Я В 0 Ч К АА  на грибы не очень щедр Ближайший мой лесок:Ни белых нет, ни красныхнет,Ну разве что в засол...Есть масленик и рыжик есть,Как маленький берет.'..Вдруг, там, где распушиласьель—

Платочек в синий цвет.И, зашагав на синий шелк У  леса на краю,Я ненаглядную нашел Синяточку -свою.Из всех лесов на все дары Не променяю я Ее одну, что до поры До той была ничья.
В. ПАЕВ.

КИНОЭ КР А Н НЕДЕЛИ

В репертуаре будущей недели —фильм «Экипаж», поставленный известным кинорежиссером А , Митта.По масштабности, размаху постановки, по использованию мощного арсенала самой современной .кинотехники, по силе воздействия на зрителя новая цветная широкоэкранная лента* «Экипаж» не уступает дорогостоящим западным суперфильмам. И хотя все это, безусловно, производит сильное впечатление, но главное в фильме —человек, его героизм, мужество, незаурядная ■сила воли, которые в обыденной жизни могут и не проявлятся, но выступают на первый план перед лицом см'ертельной опасности.Главные герои фильма — три летчика гражданской авиации, люди разных поколений, разных характеров и устремлений. Для командира экипажа Тимченко главное в

жизни — его работа, авиация. Может быть, поэтому не заметил он, как стала взрослой, его дочь, не сразу сумел найти с ней общий язык.Двадцатилетний бортинженер Скворцов, на первый взгляд, полная противоположность командиру. Он человек легший, общительный, беззаботный. Легко увлекается женщинами, так ж е ' легко расстается с ними. Только стюардесса Тамара смогла разбудить, да и то й"е сразу, дремавшие в нем чувства. А  «разглядеть» его по-настоящему Тамара смогла лишь во время катастрофы — Скворцов первым вызвался выйти во время полета наружу, в хвостовую часть самолета, чтобы исправить повреждения...Третий член экипажа — летчик Ненароков, когда-то ради будущей жены пожертвовал он старыми друзьями и небом.' Жил в маленьком городке, летал на крошечном вертолете. И ничего не 'собирался менять в своей жизни, пока не понял, что жена не любит его. Лишь когда они разошлись и жена забрала к себе сына, Нена- роков возвратился в родной экипаж,...Этот рейс в один из африканских городов, где советские специалисты строили крупный завод, был особым. Экипажу предстояло

эвакуировать из разрушенного землятресением города женщин, детей, раненых. И только когда самолет приземлился, выяснились истинные масштабы катастрофы. Сильнейшая вторая волна землятресения, хлынувший е гор поток, огонь, который воттвот мог перекинуться на нефтяные вышки, поставили под угрозу жизни множества людей. Какое решение примет экипаж? Что еще предстоит испытать ему. в этом страшном рейсе?. Обо всем этом вы узнаете, посмотрев этот фильм.В ролях заняты Георгий Жженов, Леонид Филатов, Екатерина Васильева и другие хорошо известные нам актеры.Французский цветнойфильм «Пиаф» рассказывает о юности знаменитой эстрадной певицы Эдит Пиаф, о том, как трудно складывалась судьба артистки, ставшей впоследствии национальной гордостью Франции. В заглавной роли популярная французская актриса В. Арель.По заявкам зрителей повторно будет показана картина «Страх 'высоты'». В рамках детективного жанра в этом фильме ставится серьезная нравственная .проблема, Н . Т А Т А РИ Н О В ,- директор киносети.
СЕЛЬСКИЙ ТОРГОВЫЙ ЦЕНТР

ттщ м-тМ Тульская область. Новое здание торгового центра построено на центральной усадьбе совхоза «Яснополянский».На снимке: комсомольско- 'молодежная бригада продавцов промтоварного магазина — (слева направо): Екатерина Веревкина, Раиса Ли, Галина Игошина, заведующая магазином Галина Петровская, Валентина Титова, Нина Петрушина, Татьяна Са- ланкова и Зоя Солодилова.Фото С . Белявого.(Фотохроника ТАСС).
ДЛЯ ДОМА,#  На обоях над диваном или кроватью иногда образуются некрасивые жирные пятна. Смочите чистым бензином кусочек мягкой толстой ткани (лучше .сукно) и на 2— 3 минуты, как компресс, приложите к стене. Жир растворится, и пятно исчезнет.Не забудьте: нужно брать

ДЛЯ СЕМЬИлишь чистый бензин. Капните немного бензина на лист белой бумаги: если, высохнув, он не оставит на бумаге следов, то им можно выводить пятна с обоев.#  Не мойте содой фарфоровые чашки и тарелки с золоченым ободком —позолота быстро сойдет . А  алюми

ниевая посуда от соды чернеет.
ф  Уменьшить громкость и смягчить тембр звучания дверного звонка, телефона очень просто с помощью кусочка лейкопластыря. Лейкопластырь в один или несколько слоев наклеивают на то место чашки звонка, куда ударяет боек.

В. ЕРОФЕЕВ.

•  ВЯЗАНИЕ К О С О Й  Ш А Р ФНа спицы набрать трй петли и провязать “их лицевыми петлями. Со следующего ряда начинаем прибавлять петли по бокам: в начале каждого лицевого и изнаночного ряда перед крайней петлей делаем воздушную петлю. Количество петель все время увеличивается. В результате у нас получается треугольник с прямым углом

в начале вязания. Когда стороны треугольника будут равны ширине шарфа, начинаем вязать шарф ровным полотнищем. Для этого в начале каждого лицевого ряда продолжаем прибавлять петли, а в конце каждого лицевого ряда делаем убавки, провязывая две последние петли вместе изнанкой. В изнаночных рядах убавок и

-прибавок не делаем. Связав шарф нужной длины, вывязываем второй треугольник. Для этого в конце каждого лицевого и изнаночного ряда две последние петли провязываем вместе. Когда на спице останется три петли, провязать их вместе с изнаночной стороны.
Зам. редактора

А. Т. МИХАЛИЦЫН.
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